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Aos trinta dias do mês de julho de dois mil e vinte, às 14h, reuniram-se virtualmente, pelo google 
meet, os integrantes da Comissão de Avaliação Institucional do CE – CAICE/CSA-CE. Estiveram 
presentes: Tania Micheline Miorando, Daniele Rorato Sagrillo, Giséli Bastos, Liliane GontanTimm 
Della Méa, Fabiane Adela Tonetto Costas, Gléce Kurzawa Coser e a TAE Angelita Zimmermann. 
Justificaram a ausência: Simone Freitas da Silva Gallina e Glades Felix. Não justificaram a ausência: 
Bianca Fonseca Fortes e Vanessa Weber. A coordenadora deu boas-vindas, agradeceu a presença 
de todas e colocou em apreciação a Ata nº 06/2020, que foi aprovada unanimemente. A seguir 
retomou a pauta do dia: 1) Dados do “Questionário Percepção do Discente sobre o REDE”: 

Tania relatou que, além dos dados deste questionário já disponíveis na página da UFSM, conforme 
informação da CPA, na próxima quinta-feira, seriam publicados também os resultados da 
Autoavaliação Institucional 2019, e que ambos seriam discutidos pela Comissão, sendo que esta 
análise poderia ser iniciada hoje ou fosse marcada uma reunião somente para isso. 2) Ciclo 
Formativo de Aprendizagem Remota: Tania informou que, sobre a necessidade de um processo 

de formação continuada neste período de trabalho remoto, intencionado pela CAICE como uso do 
recurso da Autoavaliação 2020, o CCSH e o Campus de Frederico Westphalen mostraram interesse 
em conhecer a programação que será feita no Centro de Educação. Sobre a aplicabilidade dos 
recursos, definida na reunião anterior da CAICE, não será possível colocar em prática daquela 
maneira, visto que dos R$19.155,80 apenas R$ 4.788,95 são considerados para aquisição de 
capital. Deste modo, a compra de software e licença de uso dependerão do valor necessário à 
compra dos kits tecnológicos pela UFSM. O restante do valor segue com a mesma finalidade 
estabelecida, ou seja, parte para o Almoxarifado CAICE e parte para a formação continuada do CE. 
Quanto à formação, Giseli ressaltou que a maioria dos palestrantes não está cobrando para 
participações em formação, também não teríamos gastos com pagamento de passagens e estadia 
nesse evento. Tania ressaltou que pensássemos outra forma de usarmos o recurso. Fabiane 
retomou o assunto do “CIPED continuado”, proposto na reunião anterior, sugerindo que, já que 
estamos interessados em resolver questões pedagógicas e de acessibilidade no CE, poderíamos 
propor um ciclo que resultasse em um “e-book acessível”, que integrasse artigos dos palestrantes, 
traduzidos, com arte acessível e bilíngue. Todos os aspectos que compreendem a diagramação, 
correção dos artigos, tradução em inglês, acessibilidade em audiodescrição, por exemplo, seriam 
pagos com esse valor de custeio repassado à Direção. Glece se dispôs a verificar junto ao curso de 
Comunicação Social da UFSM a possibilidade de contarmos com bolsistas da própria instituição 
para a realização da diagramação. Fabiane ressaltou que deveríamos colaborar com a Direção para 
que o ciclo começasse logo em setembro, com duas palestras por mês, já que este recurso precisa 
ser usado até 31 de dezembro de 2020. Tania propôs montarmos um Grupo de Trabalho (GT) para 
agilizarmos o processo. Liliane falou que poderia ver alguns detalhes sobre o e-book com 
professores do CE que fizeram este trabalho recentemente. Além disso, sugeriu que junto com o 
artigo de cada palestrante, tivesse um texto de apresentação de um/a mediador/a. Tania informou 
que, ligada ao assunto, está a organização do Plano de Ação que deverá ser entregue à CPA até o 
dia 06 de agosto e que estas ações seriam justificadas pelas demandas do processo de ensino e 
de aprendizagem demonstradas no questionário Percepção Discente sobre o REDE. Assim, ficou 
estabelecido o seguinte encaminhamento, envolvendo o ciclo formativo e a aplicabilidade do 
recurso, os quais serão apresentados e justificados como proposta de Plano de Ação da CAICE 
para 2020: Valor total: R$ 19.155,80, deste, R$ 4.788,95 destinado à aquisição de capital e o 
restante (R$ 14.366,85) para custeio. Deliberou-se que R$ 1.500,00 (custeio) será destinado ao 
almoxarifado necessário à CAICE e R$ 2.000,00 (capital) para a compra de 4 kits tecnológicos via 
UFSM. O restante do capital (R$ 2.788,95) mais o restante do recurso de custeio (R$ 12. 866,85) 
segue repassado à Direção do CE, a ser empregado para os mesmos fins, decididos na reunião 
anterior desta comissão, ou seja, compra de software e formação continuada. Fabiane sugeriu que 
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seja pago um pró-labore (pela rubrica pagamento de terceiros) aos palestrantes e bolsistas. Caso 
seja possível, poderia ser pago R$ 500,00 por palestrante, ou seja, com uma possibilidade de dois 
palestrantes por mês até dezembro, gastaríamos R$ 4.000,00 para este fim e ainda sobraria o valor 
de R$ 8.866,65 para os demais gastos com o ciclo e com o e-book. Para o ciclo formativo, a CAICE 
contribuirá com a organização do evento e do e-book sugerido hoje. Giseli levará a sugestão à 
Direção do CE e, assim que possível retornará com encaminhamentos para o GT. Glece ressaltou 
a importância de juntarmos esforços para amenizarmos os desafios deste período, já que o REDE 
será aprovado pela gestão UFSM e que são muitos os problemas enfrentados em relação ao ensino 
e à aprendizagem, como evasão, dificuldade de acompanhamento pelos alunos, cansaço dos 
docentes, condições para o trabalho remoto, etc. Ainda, conforme a Glece, o REDE aprovado como 
possibilidade de trabalho para todos, ignora a diversidade de cursos e formações da instituição e 
isso deve ser amplamente discutido antes da decisão de aprovação, temos exemplos de turmas 
que tiveram baixíssima participação, como exemplo, uma de 37 alunos que somente 7 participaram 
das aulas neste semestre, assim questionou: “como dar por encerrado o semestre com uma 
participação assim?”. Pelo adiantado da hora e por termos outra reunião com a Direção e UAP, às 
16h,Tania solicitou que definíssemos nova data para reunião que tratará dos dados do Questionário 
Percepção do Discente sobre o REDE e a aprovação do Plano de Ação CAICE 2020, que ficou 
marcada para o dia 04/08, às 14h. 3) Comunicados: Tania comunicou que, logo após a última 

reunião, foi encaminhado um memorando à Direção informando sobre o repasse e uso do recurso, 
conforme estabelecido na reunião anterior e que a Direção retornou com um orçamento sobre os 
softwares e a licença a ser encaminhado à CPA, conforme solicitado. No entanto, agora, a partir da 
informação de que os kits serão adquiridos com esse valor destinado à aquisição de capital e que, 
portanto, diminuiu o valor para a compra de software pela Direção, enviaremos um novo memorando 
com essas adequações. Nada mais havendo, eu, Angelita Zimmermann, lavrei a presente ata que 
segue assinada pelos presentes. Santa Maria, 30 de julho de 2020. 

  

 


